
 
SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESENTAN EN IEEQ INFORME DE EVALUACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL 2017-2018 
La Comisión Transitoria para la Evaluación del Proceso Electoral Local 2017-2018 del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó su Informe final, el cual contribuye al fortalecimiento del organismo autónomo 
y del sistema electoral. El presidente del colegiado, Luis Octavio Vado Grajales, destacó la evaluación cualitativa 
realizada, la cual permitirá perfeccionar los procesos de selección de personal, así como de capacitación dirigido al 
funcionariado permanente y eventual, entre otros. De igual manera, la consejera María Pérez Cepeda afirmó que la 
Comisión cumplió su cometido, mediante la revisión de normas y procedimientos para identificar áreas de 
oportunidad, con el propósito de contar con mejores instrumentos jurídicos, planeación y personal rumbo al 
proceso electoral local 2020-2021. El consejero Luis Espíndola Morales apuntó que el diagnóstico aprobado 
constituye una buena práctica electoral inédita en el país, en la cual se llevó a cabo una evaluación retrospectiva, 
introspectiva y prospectiva de proceso comicial anterior en el estado. El Secretario Ejecutivo, José Eugenio 
Plascencia Zarazúa, consideró que el ejercicio de autocrítica refrenda el compromiso del Instituto de mejorar los 
procesos electorales locales, por lo que algunas de sus conclusiones se encuentran contenidas en las propuestas de 
iniciativa de reforma a la Ley Electoral y a la Constitución Política, ambas del Estado de Querétaro. La Comisión, 
creada el 31 de julio de 2018, sesionó en 12 ocasiones con el objetivo de contribuir con la gobernanza electoral en 
nuestra entidad y su trabajo se realizó en tres etapas: Identificación de las problemáticas, Evaluación de diversas 
temáticas y Elaboración de propuestas de mejora. Entre las temáticas evaluadas estuvieron: el marco 
constitucional, convencional y normativo; 31 procedimientos internos, la coordinación con el INE, la vinculación 
con otras instituciones, la planeación de la jornada electoral, así como los cómputos distritales y municipales. 
Participaron en la evaluación las Consejerías Electorales del Consejo General, áreas técnicas y operativas del IEEQ, 
personas observadoras electorales, partidos políticos, aspirantes y candidaturas independientes; además de 
Consejerías Electorales y Secretarías Técnicas de los Consejos Distritales y Municipales. La Comisión aprobó que el 
informe final sea puesto a la consideración del Consejo General; en la sesión estuvieron presentes las 
representaciones de los partidos políticos Morena, QI y PT. (EUQ 3) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/aprueban-reporte-final-del-instituto-electoral-estatal 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/ieeq-fortalecera-sistema-electoral/ 
 
https://informativodequeretaro.com/presentan-en-ieeq-informe-de-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-
2018/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2019/11/22/presentan-en-ieeq-informe-de-evaluacion-del-proceso-electoral-
2017-2018/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/presentan-en-ieeqcomunica-informe-de-evaluacion-del-proceso-electoral-
2017-2018 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/presentan-en-ieeq-informe-de-evaluacion-del-proceso-electoral-
2017-2018/ 
 
http://sinpermiso.mx/?p=38370 

http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/aprueban-reporte-final-del-instituto-electoral-estatal
https://queretaro.quadratin.com.mx/ieeq-fortalecera-sistema-electoral/
https://informativodequeretaro.com/presentan-en-ieeq-informe-de-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-2018/
https://informativodequeretaro.com/presentan-en-ieeq-informe-de-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-2018/
https://inqro.com.mx/index.php/2019/11/22/presentan-en-ieeq-informe-de-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-2018/
https://inqro.com.mx/index.php/2019/11/22/presentan-en-ieeq-informe-de-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-2018/
https://www.elcantodelosgrillos.mx/presentan-en-ieeqcomunica-informe-de-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-2018
https://www.elcantodelosgrillos.mx/presentan-en-ieeqcomunica-informe-de-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-2018
http://www.expressmetropolitano.com.mx/presentan-en-ieeq-informe-de-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-2018/
http://www.expressmetropolitano.com.mx/presentan-en-ieeq-informe-de-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-2018/
http://sinpermiso.mx/?p=38370


 
SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 

 

 
https://poderciudadanoradio.com/presentan-en-ieeq-informe-de-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-2018/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CONSTRUCTORA DE QUERETAROLANDIA OBRA MAL… Y “DESAPARECE” 
El Municipio de Querétaro presentó una demanda contra la empresa que construyó Queretarolandia, ubicada en el 
Parque Bicentenario de Santa Rosa Jáuregui, por la mala calidad en la obra, informó la secretaría de Obras Públicas 
Municipales, Oriana López Castillo. (DQ, principal) 
 
N: TERRIBLE HECHO 
Tras las dramáticas escenas vividas ayer en los Arcos, donde cayó al vacío un hombre de 28 años, este fue 
declarado muerto por la SESEQ. (N, principal) 
 
AM: MODELO EDUCATIVO DESTACA EN ‘RANKING’ 
El estado de Querétaro consiguió resultados notables en la última evaluación realizada por el INEE, pues según lo 
registrado por la prueba denominada Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (Planea) obtuvo los 
primeros lugares en la región Bajío tanto en el área de Lenguaje y Comunicación como en Matemáticas. (AM, 
principal) 
 
EUQ: IQT: TRANSPORTE PÚBLICO TENDRÁ BOTONES DE PÁNICO 
Las unidades de transporte público metropolitano contarán con botones de pánico, como un mecanismo de 
seguridad, informó el director del IQT, Alejandro López Franco. (EUQ, principal) 
  

PODER EJECUTIVO 
 
EL GOBERNADOR PARTICIPA EN LA SESIÓN DEL CONAC 
El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, participó en la sesión del Consejo Nacional de 
Armonización Contable (CONAC), que fue presidida por la Subsecretaria de Egresos de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP), Victoria Rodríguez Ceja. El también presidente de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (CONAGO), escuchó de parte de los integrantes del CONAC los avances alcanzados para la 
armonización contable entre la federación y las entidades. (DQ, N, AM, EUQ) 
 
APOYARÁ GOBIERNO DE QUERÉTARO A UGR CON 10 MDP 
El presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde Tinoco, informó que el gobernador informó que para hacer frente a 
esta situación destinará una bolsa de 10 mdp para aminorar el impacto que genera la desaparición del Programa 
de Concurrencia con las Entidades Federativas; recurso que agradecen porque se encamina a subsanar lo perdido, 
y que ayudará a los ganaderos en la adquisición de infraestructura y equipamiento. (DQ, ADN) 
 
INVERSIÓN ASCIENDE A 887 MDD EN NUEVE MESES 
Por Marco Del Prete 
Son 887 mdd lo que el estado ha captado en lo que va de 2019, de acuerdo con el titular de la SEDESU, Marco del 
Prete Tercero, quien señaló que, de mantenerse el flujo, se prevé alcanzar mil 200 mdd por este concepto. Con 
dicha estimación, el funcionario estatal consideró que cerrarán alrededor de 10% por arriba de lo captado en 

https://poderciudadanoradio.com/presentan-en-ieeq-informe-de-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-2018/
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2018. No obstante, en lo que va del año, se registra un ligero decremento de 0.7% con respecto al mismo periodo 
del año pasado, cifras al tercer trimestre del año. (AM) 
 
LAMENTABLE RECORTE A TELEBACHILLERATO: BOTELLO MONTES 
Por Diego Rivera 
El Secretario de Educación, Alfredo Botello, calificó como lamentable el recorte federal al telebachillerato y prepas 
en línea, y aunque señaló que han sido notificados, esta sería una pésima noticia para las comunidades más 
alejadas de la capital y con menor número de estudiantes. (N) 
 
SE HAN REGISTRADO 219 CASOS DEL VIRUS COXSACKIE: SESEQ 
Por Diego Rivera 
La directora de la guardería Bilbury confirmó la existencia de tres niños con el virus coxsackie, considerándolos 
casos aislados y no un brote; la responsable estatal de Urgencias Epidemiológicas y Desastres, Mónica Tejada, 
reconoció la existencia de un brote en dicha guardería y preciso que en lo que va del año se han registrado 219 
casos. (N) 
 
SUBE EN DIEZ PUNTOS PORCENTAJE DE VEHÍCULOS VERIFICADOS 
Por Rubén Pacheco 
El secretario de la SEDSU, Marco del Prete, destacó el porcentaje de cumplimiento en la verificación vehicular ha 
aumentado en un 10%, y es que a un poco más de un mes de concluir el año, el porcentaje de vehículos verificados 
es de 75%. (N) 
 
TRABAJOS DE REHABILITACIÓN SOBRE LA AVENIDA PASEO CONSTITUYENTES 
La CEI informa a la ciudadanía que con motivo de los trabajos de rehabilitación sobre la avenida Paseo 
Constituyentes, habrá cierre de carriles centrales, esto desde el puente de Los Olvera al puente de Candiles con 
dirección a Querétaro. El cierre se realizará de las 10 de la noche del sábado 23 hasta las 10 de la mañana del 
domingo 24. La circulación será únicamente por laterales, por lo que solicitamos tomar previsiones y utilizar vías 
alternas. (N) 
 
AVANZAN EN ERRADICACIÓN DE VIOLENCIA CONTRA LA MUJER 
Por Cecilia Conde 
Querétaro ha avanzado en la erradicación de la violencia contra la mujer, aseguró la directora del Instituto 
Queretano de la Mujer (IQM), Valeria Guerrero, quien recalcó que la principal forma de violencia contra este sector 
de la población es la familiar. “Yo estoy segura que hay un avance significativo, vamos a seguir promoviendo más 
programas “, aseveró. (DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NO RECONOCER A PIEDRA ES CAER EN LA ILEGALIDAD: RUIZ 
Por Zulema López 
No reconocer a la presidenta de la CNDH es caer en la ilegalidad, sostuvo el diputado local morenista, Mauricio 
Ruiz Olaes. “Lamentable lo que el señor gobernador declara, de no reconocerla. Se quejan de que supuestamente es 
ilegal la votación del Senado, cuando el Gobernador y el PAN están llamando a la ilegalidad, como sabe, el artículo 
103 de la Constitución es muy claro, dice que todos los funcionarios públicos tienen que acatar las órdenes y las 
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recomendaciones de la CNDH, él está llamando a un tema de ilegalidad, cuando se queja de ilegalidad”, señala Ruiz.  
(EUQ) 
 
ARRANCA MAURICIO KURI ACTIVIDADES POR INFORME DE LEGISLATIVO 
Ante ciudadanos líderes de los sectores: educativo, empresarial, comercial, de la construcción y representantes de 
colonos del municipio de Corregidora, el senador por Querétaro, Mauricio Kuri González, arrancó con las 
actividades de su primer informe de actividades legislativas. Durante su mensaje, el coordinador de los senadores 
panistas llamó a los presentes para hacer comunidad, buscar un país con igualdad y congruencia. (EUQ) 
 
CRITICAN AUSENCIA DEL PAN EN APROBACIÓN DE PEF 2020 
Por Fabiola Larrondo 
La decisión de los legisladores del PAN de salirse de la sesión en la que se aprobó el Presupuesto 2020 fue infantil, 
sostuvo Fabiola Larrondo Montes, coordinadora del grupo legislativo de Morena en la 59 Legislatura local, quien 
confió en que la aprobación traerá mayores recursos para Querétaro, sobre todo en programas de acción social. 
(EUQ) 
 
LARRONDO RESALTA LA NECESIDAD DE LA ALERTA DE GÉNERO EN EL ESTADO 
Por Zulema López 
Las cifras de violencia reveladas por el INEGI demuestran la necesidad de contar en la entidad con una alerta de 
género, declaró Fabiola Larrondo Montes, coordinadora del grupo legislativo de Morena en la 59 Legislatura. Los 
datos proporcionados por el INEGI indican que 71.2% de las 770 mil mujeres con más de 15 años en Querétaro, 
llegó a sufrir algún tipo de violencia en su vida, es decir unas 548 mil. (EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
SE MANIFIESTAN VS CONCESIÓN DE AGUA 
Por Cecilia Conde 
Para pedir la revocación de la concesión del servicio del agua en el fraccionamiento La Pradera, El Marqués, 
habitantes de esa colonia realizaron una manifestación por calles del Centro Histórico, ya que aseguran que en la 
concesión hubo corrupción. Los vecinos de La Pradera caminaron desde esa colonia hasta Plaza de Armas para 
exigir una reunión con el gobernador por este tema. Entre las peticiones que realizaron los vecinos este 
fraccionamiento es que sea la CEA quien brinde el servicio de agua, pues hay infraestructura, aunque señalaron 
que desde hace más de un mes han tratado de contactar a esta dependencia para que les brinden el servicio, sin 
embargo, no han tenido respuesta. (DQ) 
 
INCONFORMES AGREDEN A REPORTEROS 
Por Cecilia Conde 
Vecinos de colonia La Pradera ubicada en El Marqués, agredieron verbalmente a medios de comunicación mientras 
se realizaba la cobertura de la manifestación que hicieron en Plaza de Armas en la que pedían el retiro de la 
concesión del servicio de agua a una empresa privada. Durante la cobertura por la manifestación, los vecinos 
señalaron que no habían convocado a prensa para este suceso ocurrido en calles del Centro Histórico. (DQ) 
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PRESUPUESTO FEDERAL LESIONA A MUNICIPIOS: LUIS NAVA  
Luis Nava, alcalde de Querétaro, manifestó estar en contra del presupuesto federal aprobado porque considera que 
lesiona al campo y a los municipios. Lamentó que de los 10 puntos que demandaban los presidentes municipales al 
congreso federal sólo se logró que se no se redujeran las participaciones federales que se asignan a las 
administraciones municipales y el FORTASEG. (EUQ, AM, N) 
 
PRESUPUESTO LESIONA AL CAMPO Y FINANZAS 
Por Verónica Ruiz 
Aunque no hay mejoras, pero tampoco un deterioro para el municipio de Querétaro, el Presupuesto de Egresos de 
la Federación lesiona al campo mexicano y a las finanzas municipales del país, advirtió el presidente municipal, 
Luis Nava. Dijo que gracias a que los alcaldes levantaron la voz, lograron recuperar los recursos del Programa de 
Fortaseg y que las aportaciones y participaciones federales no tuvieran un deterioro en términos reales; no 
obstante, "no es suficiente". (DQ) 
 
MÁS DE 51 MIL BENEFICIADOS EN 100 JORNADAS DE ALCALDE EN TU CALLE 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado de su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Arahí Domínguez, encabezó la jornada número 100 del programa Alcalde en tu Calle, con el que se 
hace la diferencia en la atención a más de 51 mil 359 personas. (DQ, EUQ, AM, N) 
 
ENTREGARÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO 3,350 CALENTADORES SOLARES DURANTE DICIEMBRE 
En tres eventos a realizarse los días los días 16,17 y 18 de diciembre, el municipio de Querétaro entregará 3,350 
calentadores solares a los ciudadanos que ayer presentaron su solicitud en las delegaciones municipales. El 
secretario de Desarrollo Social y Humano, Arturo Torres, explicó que los beneficiarios tendrán un ahorro anual de 
$8,000 pesos al año en consumo de gas. (DQ, AM) 
 
NECESARIO IMPEDIR PASO A LOS ARCOS 
Aun cuando el emblemático monumento de Los Arcos debe preservarse como una joya queretana, las autoridades 
han estudiado la forma de evitar sea usado con otros fines, sin encontrar solución, es urgente colocar alguna 
estructura que evite casos como el de ayer. (N) 
 
AYUNTAMIENTO DE EL MARQUÉS APROBÓ INICIATIVA DE LEY DE INGRESOS 2020 
Contempla campañas de descuento en el pago del impuesto predial anualizado, campaña de condonación de 
multas y recargos, y descuentos a personas de la tercera edad, pensionados y jubilados. Integrantes del H. 
Ayuntamiento del municipio de El Marqués, aprobaron en sesión extraordinaria de cabildo, la iniciativa de la Ley 
de Ingresos para el ejercicio fiscal 2020, la cual prevé una recaudación de mil 270 mdp. (DQ, EUQ, AM, N) 
 
ENTREGAN EQUIPO POLICIAL EN COLÓN 
En protocolo encabezado por el Presidente Municipal, Alejandro Ochoa Valencia y el Comandante Hugo Reséndiz 
Hernández, Jefe del Departamento de Policía Regional Foránea quien acudió en representación del Secretario de la 
SSC, Juan Marcos Granados Torres; se puso énfasis en el reforzamiento de las relaciones entre organizaciones 
municipales, estatales y federales en favor de la generación de escenarios de paz para la ciudadanía. (N) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
OBTIENE UAQ AUMENTO DEL 3.4% EN SUBSIDIO FEDERAL PARA EJERCICIO 2020 
De acuerdo al Presupuesto de Egresos 2020 aprobado por la Cámara Baja la madrugada de este viernes, la UAQ 
recibirá un subsidio federal de mil 463 millones 458 mil 370 pesos para este ejercicio anual, lo que representa un 
incremento de 3.4% en relación al monto obtenido en 2019. (AM, N) 
 
UAQ NO PODRÁ OPERAR SIN DÉFICIT, ASEGURA RECTORA 
Por Zulema López 
“Este presupuesto no permitirá operar a la máxima casa de estudios del estado sin déficit; sin embargo, es 
importante que se mantenga un incremento por lo menos arriba de la inflación”, indicó la rectora de la UAQ, 
Teresa García Gasca. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “PRESUPUESTO” 
Por Adán Olvera 
El presupuesto de la Federación para el 2020 es el primero que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador está 
diseñando a su entera gana y con el estilo total de la 4T. Destaca obviamente la desaparición de la capacidad de 
gestoría de los diputados federales y es que desaparece esa bolsa de millones de pesos que anteriormente tenían 
los legisladores y que incluso le “competían” a los presidentes municipales para hacer obra y repartir dinero. No 
creo que de eso se pudieran sacar “moches”. Si eso hubiera sucedido habría muchas personas por desvío de 
recursos públicos; lo que sí hubo fue la oportunidad de que muchos políticos presumieron con sombrero ajeno con 
sus electores y con sus futuros votantes. El gobierno de López Obrador tiene la mayoría de diputados y además 
cuenta ahora con el apoyo de sus nuevos aliados, primos hermanos del Partido Verde, PT y otras rémoras que 
nunca faltan y que estarán para lo que el gobierno federal necesite; los gobernadores obviamente también quedan 
fuera de esta negociación y el poder supremo del dinero lo tendrá el gobierno federal que entregará apoyos en la 
mano. El dinero ahora no es para desarrollar proyectos, es para entregarlo en la mano sin que la gente tenga 
necesidad de hacer mucho, es un apoyo de manera clientelar del que siempre se han acusado los gobiernos del PRI, 
PAN Y Morena. Para eso sirven las mayorías. Los organismos autónomos son los que más afectados saldrán con los 
recortes y con el presupuesto diseñado desde la tesis de la economía moral, que el presidente profesa y es que 
hasta un libro le ha dedicado a eso. Aquí ya no importará mucho que las entidades tengan disciplina en el gasto, 
que recauden bien y que no estén endeudadas, lo que importará es apuntalar la repartición de dinero en la mano y 
de manera universal sin mayor mérito. Las mayorías como siempre aplastan y dan certeza a los planes del 
gobierno pasa ahora y ha pasado desde muchos años atrás nada ha cambiado todo sigue igual como siempre; hay 
que conocer de la historia para no sorprenderse y creer que solamente hoy hay democracia. DE REBOTE. Además 
de los priistas, los siguientes afectados por la crisis en ese partido son los panistas y es que al sistema de partidos 
no le conviene la debilidad de estos institutos. Se frotan las manos los trasnochados de la chiquillada y el dizque 
independientes. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Habría que analizar qué es mejor, si colocar una estructura en los Arcos para evitar el acceso o continuar con 
situaciones tan dramáticas como las de ayer. Suicidas los ha habido en toda la historia de la humanidad y una 
forma de disuadir, sería impedir el paso al emblemático monumento. (N) 
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BAJO RESERVA 
José Luis Aguilera descarta regresar a la Secretaría del Trabajo. Nos comentan que José Luis Aguilera Rico, 
exsecretario del Trabajo quien fuera investigado y absuelto por presuntos actos de corrupción, este viernes 
participó en una reunión privada en la cual no aceptó volver al puesto que dejó hace unos meses. El próximo 
martes, nos cuentan, podría quedar definido a qué oficina del servicio público estatal se reintegra, tal como ya lo 
anunció en el transcurso de la semana el Gobernador FDS. Por lo pronto, a don José Luis se le vio circulando en su 
camioneta blanca muy contento por las calles del Centro Histórico. Vecinos de La Pradera agreden a reporteros. "A 
ustedes quién los invitó", dijo una vecina del fraccionamiento La Pradera a los reporteros que cubrieron su 
movilización a Palacio de Gobierno. Durante su marcha en el sonido que llevaban, nos cuentan, un hombre con un 
parche en un ojo gritó en varias ocasiones "prensa chayotera", y cuando llegaron a Plaza de Armas los insultos a los 
medios de comunicación fueron más frecuentes. Por eso, nos dicen que, los ciudadanos deben estar atentos a la 
información y no ver a los medios de comunicación como sus enemigos, pues reproducir el mensaje de odio hacia 
la prensa únicamente pone en riesgo el ejercicio de la libertad de expresión. (EUQ 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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